

~~Jun 1956~~ / Jul 1957  
Jaurin

the  
Possibility of Establishing an International  
Union of Mineralogy  
77 Massachusetts Avenue, Cambridge, Mass.

Monsieur le Professeur,

Je m'excuse vraiment de ne pas avoir répondu plus tôt à votre lettre circulaire, mais assumant actuellement de nouvelles fonctions, je suis légèrement submergé de travail et je croyais avoir plus de temps pour vous répondre.

Je suis entièrement d'accord avec nombre de mineralogistes français pour estimer qu'il est nécessaire de créer rapidement une Union Internationale de Mineralogie. Dans les Congrès tenus par les géologues ou par les cristallographes, ~~XXX~~ nous jouons le rôle de ~~PARENTS~~ parents pauvres, si, au cours des sessions, nous pouvons nouer des relations personnelles, il n'est guère facile d'effectuer des communications, et bon nombre de symposium nous sont interdits, d'autant plus que nous n'avons pas voie au chapitre pour en choisir les sujets. De même, les excursions qui accompagnent les Congrès, n'ont que de très lointains rapports avec la Mineralogie.

En créant une Union Internationale pour une science aussi vaste que la Mineralogie, science qui a été à l'origine aussi bien de la géologie que de la cristallographie et qui joue un rôle chaque jour plus grand dans nombre d'activités scientifiques, nous éviterons qu'elle ne soit considérée que comme une science accessoire et nous pourrions faire rentrer en son sein, des disciplines qui tentent actuellement à s'en écarter (petrographie, géochimie, études des argiles, etc...)

Etant pour ma part spécialisé en partie en Mineralogie descriptive, je pense qu'une telle Union pourrait créer des commissions bien utiles pour clarifier cette matière, en particulier je souhaite un Comité International des Espèces Nouvelles, comité dépendant de l'Union, qui pourrait surveiller les publications concernant les minéraux nouveaux afin d'éviter une prolifération abusive de dénominations abusives, de même il pourrait édicter des règles de nomenclature pour le monde minéral.

Il serait aussi utile de recenser dans les pays appartenant à l'Union, les espèces minérales originales afin de pouvoir les mettre éventuellement à la disposition des chercheurs effectuant un travail à leur sujet.

Ce sont là deux idées qui me viennent à l'esprit mais nous en trouverons rapidement bien d'autres qui prouveront péremptoirement que la création de cette Union est une réelle nécessité.

Je pense que la Société française de Mineralogie et de Cristallographie, une fois avisée par nos soins sera très heureuse d'aider de son mieux à la création que vous projetez.

En m'excusant encore pour le retard apporté à vous répondre, veuillez croire, Monsieur le Professeur, à mes plus sincères salutations.

Dr. D. C. GUILLEMIN